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有關處理明年私家醫院「雙非」配額的事宜，帶

出了現屆政府和下屆政府政策銜接及順利交接的問

題。曾蔭權昨日明確表示，現屆政府餘下任期的首

要工作是在各方面交接上保持順利過渡，盡量支持

下屆政府的工作。事實上，做好政府交接工作，實

現新舊政府的平穩過渡和政策銜接，既是香港的利

益所在，也是中央政府的要求。由於現屆與下屆政

府在一些政策取向上有所不同，能否達至政策銜

接，避免引起震盪，備受關注。曾蔭權和梁振英在

「雙非」配額問題上有效配合，達成共識，為政策銜

接開了一個好頭，無疑大大增強了社會對新舊政府

實現順利過渡的信心。

特首選舉結束後，特區政府換屆交接的工作隨之

而來。今次是香港回歸後真正的一次政府換屆，令

到新舊政府交接問題受到社會各界關注。確保新舊

政府順利交接，是現屆政府目前最重要的任務。去

年12月曾蔭權上京述職時，中央領導人明確表示，

希望曾特首領導管治團隊做好本屆政府任期的各項

工作，既是要求特區政府能夠妥善應對更加複雜嚴

峻的經濟形勢，也是希望確保本屆政府和下屆政府

順利完成過渡工作，為香港下一步的發展打下良好

基礎。曾特首也一再表示要確保做好交接工作。現

屆政府設立候任行政長官辦公室，正是為候任特首

與現任特首在交接期間就各項政策進行協商和溝通

的有效架構和機制。

必須看到的是，梁振英提出的「穩中求變」及

「適度有為」施政理念，意味下屆政府與現屆政府在

政策上會有所不同，這就需要新舊政府在交接過程

中協調配合。這種情況在其他國家或地區的政府換

屆更替時會經常遇到。只要雙方本 對香港、對國

家高度負責的精神，保持有商有量、互相配合的態

度，交接過程中的各種問題都可以解決。需要注意

的是，現屆政府在處理一些影響深遠的政策措施，

如近日討論的興建焚化爐計劃，投資大，在社會上

廣受爭議，有必要與下屆政府保持溝通協調，以保

持政策的連續性。

現屆政府雖然只餘下2個多月的任期，但直至7月

1日下屆政府上任之前，依然需要恪盡職守，負責

各項政策的推行及落實，積極有為地做好本屆政府

任期的各項工作。同時，對於一些跨越新舊政府任

期的政策，現屆政府應積極與新任特首溝通合作，

確保政策銜接，落實暢順，這是合理而正常的安

排，並不存在所謂「跛腳鴨」的問題。

(相關新聞刊A2版)

韓國仁川地方法院昨日判處中國漁船船

長程大偉30年有期徒刑，罰款2000萬韓圜

(約合人民幣11萬元)。中國外交部發言人表

示，中方不接受韓方單方面適用「專屬經濟

區法」對中國漁民作出判決。事實上，中韓

在黃海尚未劃定專屬經濟區界限，韓國單方

面適用「專屬經濟區法」對中國漁民作出判

決，其目的是為了將有爭議的黃海海域劃歸

為韓國的專屬經濟區，提供法理上的「確

認」，中方當然不可能接受。同時，韓國軍

警在黃海尚未劃定專屬經濟區暴力執法，激

化矛盾，製造衝突，負有不可推卸的責任。

韓國必須放棄單邊行動處理中韓民間漁業糾

紛，維護兩國友好合作的大局。

中韓兩國在黃海海域的劃分存在分歧，

此次衝突事發的海域正處於爭議性的區域

中。此一海域也是中國漁民的傳統捕漁

區，中國漁船在有關海域捕漁被視為侵犯

韓國領域理據不足。韓國援引本國法律對

中國漁業活動進行執法，本身就有侵犯中

國海洋權益的嫌疑。如今韓國用「專屬經

濟區法」對被捕的中國船長進行判決，實

際上是企圖借判決侵佔中國海洋權益，並

使之合法化。

此次衝突出現韓國警察不幸身亡，責任

也不全在中國漁民身上。韓國警方粗暴執

法，強行登船大動干戈，才引發激烈衝

突。其實，近年韓國針對中國漁民在黃海

海域捕漁的執法行動有擴大升級之勢。

2005年至今，韓國已抓捕中國船隻2000多

艘次，有2萬多名中國漁民遭罰款保釋處

理，韓國甚至出動艦艇和直升機驅趕、拘

捕中國漁船，更發生過撞沉中國漁船、導

致中國漁民死亡的事件。

面對韓國干擾中國漁民捕漁行動不斷升

級之勢，中方並沒有使用以牙還牙的態

度，而是堅持以兩國友好的大局為重，始

終謀求以和平談判手段解決與韓國在海域

劃分的分歧。對於處理民間漁業糾紛，韓

國政府應透過外交途徑與中國協商，按照

國際法慣例和原則，秉持兩國友好精神，

力爭構建爭端處理機制，而非採取單方面

的行動，損害兩國友好合作的大好局面。

(相關新聞刊A4版)

曾梁有商有量 政府交接開好頭 韓借判決侵佔中國海洋權益行不通

新論壇調查 逾八成支持私院零配額

民意挺雙非嬰無居港權93%
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「雙非」孕婦來港

產子問題帶來的多項民生隱憂令各界關注，更佔用

本地孕婦資源。候任特首梁振英最近亦就「雙非」

問題開腔，要求明年「雙非孕婦零配額」，並表明

2013年出生的「雙非」嬰兒未必能保證取得香港永

久居民身份。據新論壇與龐愛蘭議員辦事處公布的

調查發現，就梁振英提出的「雙非零配額」，及不保

證「雙非」嬰兒能獲居留權的說法，亦分別獲絕大

部分受訪者支持，分別為82%及93%。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為了循
法律途徑解決「雙非」問題，經濟動力
召集人、立法會議員林健鋒將向立法會
提交私人條例草案，修改香港現行《入
境條例》，取消「雙非」嬰兒的居港權。
他表示，該草案獲多個黨派支持，料可
於下周遞交立法會主席曾鈺成審批。他
又稱，已就該草案與現任特首曾蔭權和
候任特首梁振英溝通，相信只要大家
「一條心」， 「一定可以做得到（解決
『雙非』問題）」。

冀還原基本法原意
林健鋒計劃提出私人條例草案，將現

行《入境條例》還原至1996年特區籌委
會有關《基本法》居港權條文的立法原
意，即在香港出生的嬰兒，父或母其中
一方必須是香港永久居民，才能取得居
港權。
林健鋒昨日在與記者聚會時表示，該

私人條例草案早前提交予律政司，律政

司已完成審核有關內容的字眼，並預計
可於下周遞交給曾鈺成審批。

預告獲得多黨支持
他續說，日前與梁振英會面時已提過

此事，並與曾蔭權溝通，「世上無難
事，只怕有心人，我、曾蔭權、梁振英
都有心，就一定做得到」。他已就該私人
條例草案和立法會內多個黨派討論過，
獲多個黨派表態支持，但要待草案修改
完畢並閱讀過措詞後才能作實，「我都
希望全體立法會議員一條心支持我的草
案」。
被問及倘該私人條例草案獲立法會通

過，經修改後的《入境條例》會否與終
審法院的判決相違背，或會被質疑是在
挑戰司法獨立時，他強調，並非干預司
法獨立，但認為終院當年在判案時並無
考慮到基本法立法原意和其後的人大釋
法，判決有基本上的錯誤。他反問：
「難道錯了，就因為他們的權威、尊嚴，

甚麼都不可以做、不可以自我
糾正嗎？」
就梁振英於日前提出明年私

家醫院「零配額」的要求是否
足以解決問題，林健鋒坦言，
以行政措施去處理「雙非」是
行不通的，會影響私家醫院的
營運，尤其香港是一個自由經
濟社會，特區政府不應該教人
如何做生意，否則有可能影響
香港的國際形象，又強調倘特
區政府認為該私人條例草案不
可行，大可以提出「真正正確
的解決方法」，屆時他會
「100%支持」。

是次調查於4月17日至18日，以音頻電話訪問了471名香港
市民，了解他們對近日「雙非」問題的意見和看法，發

現91.5%受訪者關注「雙非」問題，同時有87.2%受訪者認同
「雙非」已為香港帶來沉重負擔。

71%斥私院只為牟利
就梁振英提出的「零配額」、「無居港權」，調查發現有

66.7%受訪者相信梁振英的建議可有效堵截「雙非」孕婦，反
映梁振英的建議獲大部分香港市民的認同。新論壇理事龐愛
蘭指出，香港社會以智識型經濟為主，現政府理應對入境政
策作出規範，認為梁振英的「預告」亦是負責任的做法。
調查又發現，民意並不接受私院「抗拒新政」的說法，質

疑私院只以私利為先：有71.8%受訪者表示，不同意私家醫院
說法指停收「雙非」孕婦會有嚴重影響，甚至會有私家醫院
結業。龐愛蘭批評，私院的說法難以爭取市民認同，相信政
府政策應以整體社會利益為先，而過去政府的人口政策失
效，對香港教育、醫療帶來嚴重衝擊，冀新政府可以「撥亂
返正」。她認為，私家醫院可藉此機會發展不同類型的醫療服

務，改變經營模式。

45%傾向支持人大釋法
被問及應採取何種法律程序去解決「雙非」嬰兒的問題

時，有67.9%受訪者支持利用法律途徑阻止「雙非」嬰兒取得
居留權，當中有44.8%受訪者傾向支持人大釋法，28%傾向修
改基本法。新論壇理事蘇俊文大律師說，「雙非」問題的核
心，始終在於「雙非」嬰兒的永久居民的身份，冀新一屆政
府能及早提出解決雙非問題的方案，並認為人大釋法應該是
較為可取。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長

官梁振英主張「雙非」零配額方案，廣獲社會
各界支持。全國政協常委陳永棋相信，兩屆政
府能夠自行協調，最重要是確保施政暢通，其
餘的都是小事，他有信心「雙非」問題能夠順
利解決。工聯會榮譽會長鄭耀棠認為，梁振英
提出明年私家醫院停收雙非孕婦，做法果斷，
相信可以透過修改法例或釋法，落實雙非孕婦
誕下的嬰兒不可獲居留權。民建聯副主席張國

鈞亦稱，梁振英主張「雙非」零配額方向正
確，那怕面對部分人士質疑「過分強勢」，依
然獲得各個政黨支持。

張國鈞：順民意作良好示範
張國鈞昨日表示，梁振英依靠民意共識做實

事，才是真正的全民大和解工程，「雙非零配
額」正好發揮出良好的示範作用，期望他繼續
緊貼民情，處理好房屋及貧富懸殊等問題。
港區人大代表譚惠珠表示，一直相信行政手

段未必能徹底解決問題，或要用法律方式處

理，她不清楚梁振英的實際方法，但相信他能
夠解決問題。
她又說，時機成熟時，本港需要一個徹底的

解決方法，包括釋法，希望市民冷靜，亦明白
是對事不對人。她認為，如果有足夠的民意支
持釋法，釋法就是可行。

周梁淑怡：循法律途徑解決
自由黨副主席周梁淑怡說，梁振英日前會面

時表明會循法律途徑去處理「雙非」問題，倘
梁有意修改《入境條例》，期望他上任後盡早
將草案提交立法會，直截了當解決問題。周梁
淑怡又讚揚梁振英的快速決斷處事手法，展現
出與現屆政府的分別，不認為做法涉及干預性
質。
立法會工業界議員林大輝說，倘「雙非」嬰

兒日後決定居港，將直接影響香港福利，而非
純粹醫療問題，而是人口政策的大議題，期望
政府制定政策時增加透明度，並相信會得到法
律界及中央支持。
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各界讚「零雙非」正確果斷

「雙非」問題調查結果
1. 梁振英應否就明年雙非孕婦名額「出聲」？
■應該 354人（75.2%） ■好難講 37人（7.9%）

■唔應該 54人（11.5%） ■無意見 26人（5.5%）

2. 是否支持明年私家醫院不可以再接收「雙非」孕婦？
■支持 386人（82.0%） ■好難講 53人（11.3%）

■唔支持 23人（4.9%） ■無意見 9人（1.9%）

3. 是否支持明年在港出生的「雙非」嬰兒不能享有居港權？
■支持 437人（92.8%） ■好難講 15人（3.2%）

■唔支持 16人（3.4%） ■無意見 3人（0.6%）

4. 你會傾向用人大釋法定係修改基本法處理「雙非」問題？
■傾向支持人大釋法 211人（44.8%）

■傾向修改《基本法》 132人（28.0%）

■傾向用其他方法 68人（14.4%）

■唔清楚，無意見 68人（12.7%）

註：訪問人數：471人。 資料來源：新論壇

製表：香港文匯報記者 鄭治祖
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譚惠珠

■新論壇調查發現，逾八成受訪者支持梁振英零配額建議。

■林健鋒表示，已就取消「雙非」嬰兒居港權的

私人條例草案和曾蔭權及梁振英溝通過。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

西班牙昨拍賣2年
期及10年期國債，
成功集資25.4億歐

元，成績理想，但10年
期國債孳息率為5.7厘，
反映投資者心存憂慮，
西班牙股市跌至6,967點
的3年新低。
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法國後天舉行大
選，中國國際問題
研究所歐盟研究部

主任崔洪建向本報表
示，中法關係戰略性
強，且左右兩翼無根本
分歧，無論誰當選都不
會影響中法關係。

詳刊A6
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有分析指，目前內
地「傍名牌」產業
鏈利益已年超100

億。「傍名牌」產品的
存在，不僅損消費者利
益，且很可能使正處成
長階段的民族工業遭受
滅頂之災。
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第三屆世界佛教論
壇將於本月25日至
27日在港舉行，十

一世班禪額爾德尼．確
吉傑布屆時將首次出
境，來港出席論壇，佛
門至寶—佛頂骨舍利亦
將首次出巡來港澳供
奉。 詳刊A10
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網上團購子宮頸癌
疫苗注射服務大行
其道，但質素甚至

注射人員的專業資格受
質疑。醫院藥劑師學會
指這些疫苗來源不明，
有機會是假貨或水貨。

詳刊A24
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下次攪珠日期：4月22日

頭獎：無人中

二獎：$2,172,280 (1.5注中)

三獎：$117,420 (74注中)

多寶：$47,186,167

版 面 導 讀

5 12 13 20 37 41 23
4月19日(第12/045期) 攪珠結果


